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Présents : Claude BIOLLEY (SE), René BLOISE (P), Stéphane CERQUEIRA (P), Fabien CHALOT (P), Bernard 
CHIAVASSA (N), Jacques DARET (SE), Michel DEJEAN (N), Elie GAUSSUIN (SE), Pierre GEVERS (P), Didier 
GUILLOT (SE), Didier LASSELIN (N), Jean Pierre SABATIER (N),  Anne TOUCHAIN (P) .  
 
Absents Excusés : André BROUHARD, Bernard GACHOT 
Ordre du Jour : 
- rapport moral, 
- rapport financier  
- renouvellement du bureau 
- prévisions d'activités 2012 
- questions diverses 

 
Quorum : 
Le quorum est atteint. 
 
Lieu: 
L'Assemblée Générale s'est tenue au restaurant « OM Café » à Marseille. 
 
 

Rapport moral : activités 2011 
 
Nos activités pour l'année 2011 ont porté essentiellement sur : 
 
1) Organisation de manifestations. Cette année, nous avons organisé nos 4 réunions trimestrielles : 
 

-    le 29 Mars 2011: Visite du Grand Théâtre d’Aix, inauguré en 2007 et soirée musicale avec entre les deux 
un dîner au restaurant « Le Grand R » situé sur le toit du théâtre. Le concert regroupait huit violoncellistes 
français exceptionnels. Le nombre de participants devait malheureusement être strictement limité à 35 
personnes. Ce nombre a pu être porté à 41 compte tenu des demandes enregistrées. 

- le 19 Juin 2011 : Journée dans le haut Var avec la visite de l’abbaye du Thoronet et du château 
d’Entrecasteaux et, entre les deux, déjeuner au Château de Berne, Relais et Châteaux avec un cadre 
exceptionnel. 
L’abbaye du Thoronet, abbaye cistercienne créée en 1160 dont la construction a été le sujet du roman de 
l’architecte Fernand Pouillon « Les pierres sauvages ». 
La journée a regroupé une cinquantaine de participants. 

- le 29 Septembre 2011 : La réunion était organisée entre 18h et 23h. Visite du complexe de traitement des 
eaux usées de Marseille et de son extension biologique « Géolide ». La visite a été suivie d’un dîner au 
restaurant « Les Arcenaulx ».  Une quarantaine de participants y ont assisté.  

- le 03 décembre 2011 : Fête de la Ste Barbe : Visite du site d’EUROCOPTER à Marignane qui est 
actuellement le premier site industriel de la région PACA. La visite a permis de découvrir différents 
secteurs d’activité. Elle s’est déroulée entre 10h et 13h30. Cinquante cinq personnes y ont participé. Elle a 
été suivie d’un déjeuner au restaurant « Les Girelles » à Sausset-les-Pins en bord de mer. 

 
La fréquentation a été importante et supérieure à celle des années précédentes. 
 

2) Réunions de CA ou AG et autres actions.  
- L’assemblée générale ordinaire d’INTERMINES PACA clôturant l’exercice 2010 a été tenue le 6 Janvier 

2011 aux Arcenaulx. Son ordre du jour incorporait les points suivants :  
a) Manifestations organisées en 2010. 
b) Autres réunions et actions engagées. 
c) Présentation du Rapport financier 
d) Relations avec INTERMINES. 
e) Présence d’INTERMINES PACA à l’URIS. 
Le compte rendu de l’AG a été diffusé à tous les membres du CA et à INTERMINES Paris. 



Page 2 sur 4 

- A l’occasion de la diffusion de chacune des invitations aux quatre manifestations organisées en 2011, une 
note d’information a été jointe permettant ainsi de partager avec tous les mineurs de PACA des 
informations spécifiques à la région. 
 

 
3) Relations avec Intermines : 
 

- Le 4 Novembre 2011, Claude Biolley a participé à Paris à une réunion de l’ensemble des groupes 
INTERMINES. Il a préparé un compte rendu de la réunion diffusé avec l’invitation à la journée de Sainte 
Barbe. Le compte rendu de la réunion préparé par Intermines Paris nous a depuis été adressé. 

- Intermines PACA a participé à la réflexion et aux échanges engagés à l’occasion de la « rénovation » du 
site Internet d’Intermines. 

 
 
 
4) Présence d'Intermines à l'URIS 
 
Intermines Paca est membre de l’URIS Provence et de l’URIS Côte d’Azur (URISCA) et cotise annuellement à ces 
deux associations. 
Plusieurs membres d’Intermines PACA ont assuré un contact régulier avec l’Uris Provence :  
- M. Dejean, qui assure la fonction de webmestre de l’Uris Provence et anime l’action « Présentation du métier 

de l’ingénieur ». 
- J-P. Sabatier 
Ils  sont membres du Bureau de l’Uris Provence  et de son CA.. 
- R. Bloise comme délégué d’Intermines PACA,  
- C. Biolley en tant que Président d’Intermines PACA, 
Ils sont membres de l’URIS Provence et membres de son CA. 
 
L’URIS Provence organise une réunion de bureau tous les mois, trois réunions de son CA et une AG par an. 
 
Michel Dejean fait état de relations actuellement difficiles entre les URIS et l’IESF (Ingénieurs Et Scientifiques de 
France, ex CNISF) et les URIS qui en sont les représentations régionales avec le risque à terme de disparition des 
URIS si les orientations très centralisatrices impulsées par Paris sont approuvées par une Assemblée générale 
extraordinaire convoquée le 20 Janvier. 
 
 
 

Le rapport moral est approuvé à l'unanimité. 
 
 

Rapport financier 
 
1) Bilan : 
 
Le montant des recettes de 2011 est de :  8 887,31 Euros.  
Celui des dépenses est de :    9 212,70 Euros. 
Le résultat d’exploitation est de :  - 325,39  Euros. 
 
2) Recettes : 
 
Pour cet exercice, Intermines PACA a reçu, d’Intermines, un chèque de 3 737,50 Euros au titre de la participation 
des trois associations pour l’année 2011. 
Les autres recettes sont pour l’essentiel constituées par les contributions demandées aux participants aux 
réunions. 
 
3) Dépenses : 
 
Les activités récurrentes d'Intermines consistent en 4 manifestations annuelles (Sainte Barbe, Sortie de Juin, 
Dîners débats et/ou visites de Mars et Octobre). 
Ces manifestations culturelles ou d'information industrielle sont payantes mais en partie prises en charge par 
Intermines PACA : dépenses  8 100,62 euros pour une contribution des participants de 5 076,00 euros. 
Intermines PACA a supporté par ailleurs des frais de fonctionnement (mailings essentiellement)  qui s’élèvent à                                     
153,30 euros. 
Enfin, elle a participé au fonctionnement régulier de l'URIS Provence et de l'URISCA pour  958,78 euros. 
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En annexe, le tableau détaillé du rapport financier. 
 
 

Le rapport financier est approuvé à l'unanimité. 
 

Renouvellement de l’AG 
 
La composition actuelle de l’AG est la suivante : 
 

Saint Etienne Paris Nancy 

Claude BIOLLEY (70) Bernard GACHOT (56) Michel DEJEAN (63) 

Jacques DARET (61) René BLOISE (63) Didier LASSELIN (72) 

Elie GAUSSUIN (67)  Jean Pierre SABATIER (61) 

André BROUHARD (51)  Jean Joseph CONRAD (66) ? 

 

La composition du Bureau est la suivante: 
Président :  Claude BIOLLEY (SE 70) 
Secrétaire :  René BLOISE (P 63) 
Secrétaire adjoint : Didier LASSELIN (N72) 
Trésorier :  Jean-Pierre SABATIER (N 61) 
 
Parmi les participants parisiens, deux acceptent d’intégrer l’AG : Anne TOUCHAIN et Stéphane 
CERQUEIRA. 
 
Sa composition devient en conséquence : 
 

Saint Etienne Paris Nancy 

Claude BIOLLEY (70) Bernard GACHOT (56) Michel DEJEAN (63) 

Jacques DARET (61) René BLOISE (63) Didier LASSELIN (72) 

Elie GAUSSUIN (67) Anne TOUCHAIN (91) Jean Pierre SABATIER (61) 

André BROUHARD (51) Stéphane CERQUEIRA (06) Jean Joseph CONRAD (66) ? 

 
 
Par ailleurs : Fabien CHALOT (P), Bernard CHIAVASSA (N), Pierre GEVERS (P) et  Didier GUILLOT (SE) 
indiquent qu’ils acceptent de participer aux futures réunions du CA. 
 
  

Activités envisagées pour 2012 
 
Les dates et les thèmes suivants ont été proposés pour les manifestations de 2012 : 
 
 
- Jeudi 29 Mars 2012 : Deux propositions sont évoquées et l’une des deux devra être finalisée au plus tard 

le 15 Février pour diffusion à cette date des invitations. Ce sont : 
o Visite de l’Abbaye de Saint Victor et dîner. (En charge Anne Touchain) 
o Théâtre Pierre Béziers : visite, spectacle, dîner. (En charge Jacques Daret) 

 
 

- Samedi 16 ou Dimanche 17 Juin 2012 : Ici encore plusieurs propositions sont faites et vont être 
précisées pour arrêter un choix : 

o Digne : Musée géologique et autres points d’intérêt proches. (J-P. Sabatier) 
o CMA CGM : Chargement/déchargement des porte-containers à Fos. – Déjeuner. (J-P. Sabatier ?) 
o Poudrerie de Saint Chamas – Déjeuner (D. Guillot) 
o Musée de Quinson (Gorges du Verdon) et déjeuner. (M. Dejean) 
o Visite de la baie de Marseille (calanques, Frioul) sur un voilier – (B. Chiavassa) 

  
- Jeudi 4 Octobre 2012 : Ici encore plusieurs propositions : 

o Marseille Capitale de la Culture 2013 : Conférence et dîner. (Point de contact ?) 
o Accueil d’un mineur au parcours atypique : Dominique Perreau (P62) (R. Bloise) 
o Contrôle aérien d’Aix (DGAC) et dîner. (D. Guillot). 
o Théâtre Pierre Béziers : visite, spectacle, diner. (Jacques Daret – Si non retenu en Mars) 
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- Samedi 1 ou Dimanche 2 Décembre 2011 : Journée de la Sainte Barbe.  

Deux orientations sont envisagées : 
o Visite industrielle et déjeuner.  Deux pistes : Arcelor-Mittal à Fos (P. Gevers) et Rio Tinto 

(Aluminium) à Gardanne (A. Touchain) 
o Une visite à caractère plus culturel et festif. Une visite centrée sur Arles et son nouveau musée 

est évoquée (D. Lasselin). 
 
 
 
 
 

Questions diverses : 
 

 

- Réseaux et club contacts :  
Anne Touchain propose d’essayer de développer par  des réunions apéritifs/discussion la naissance et la 
structuration de réseaux qui concerneraient plus particulièrement les jeunes actifs de la région et les 
problèmes professionnels. 
 

- Œnologie :  
Claude Biolley propose de réfléchir à l’organisation d’un weekend dans la région sur ce thème qui 
concernerait l’ensemble des mineurs de France comme cela a été fait en Champagne, dans le Bordelais, 
en Bourgogne,… en liaison avec le groupe Mines-Œnologie 
Plusieurs des participants sont prêts à le faire. 
L’idée d’une journée centrée sur l’œnologie pour les mineurs de Paca est aussi évoquée. 

 
- Site Internet :  

Le nouveau site Internet de Intermines devrait être mis en service lors du premier trimestre 2012. 
Intermines PACA, comme les autres groupes, aura un espace réservé. Il nous appartiendra de définir 
notre politique de gestion de notre espace et de nommer un administrateur. 
 

- Prochaine réunion :  
Une réunion informelle de l’AG, élargie à de nouveaux participants, sera organisée courant Juin. 

 
 
 
 
 
 
 

Le Président, Claude BIOLLEY,   Le Secrétaire, René BLOISE 


